INTERVENCIÓN DE IÑIGO URKULLU EN LA REUNION DE CARGOS ELECTOS MUNICIPALES Y FORALES DE EAJ/PNV EN EL PACIO EUSKALDUNA EL 12-06-2007

Arratsaldeon por haber acudido a esta reunión convocada con tan poco margen de tiempo. Creíamos necesario estar con todos y todas los que vais a ocupar los cargos institucionales municipales y forales, antes de este sábado, fecha en la que se constituirán los nuevos ayuntamientos. Las Juntas Generales, por su parte, realizarán el Pleno de Constitución, probablemente, la próxima semana.

En los últimos días ya hemos mantenido reuniones y contactos con los representantes municipales, tanto de las juntas como con electos y electas, de aquellos municipios que, por distintas razones, presentaban alguna peculiaridad o dificultad a la hora de buscar las mayorías para constituir y conformar los nuevos ayuntamientos.

Hoy la reunión tiene un carácter distinto y hoy, el Bizkai Buru Batzar, hemos querido que estéis presentes todos y todas los cargos electos del Partido Nacionalista Vasco en Bizkaia para hablar ante todos y todas de la situación que como Partido y como país vamos a afrontar a partir de este sábado. Sí os adelanto una primera reflexión: no vamos a poder contestar físicamente a todos vuestras inquietudes propias, pero sí esperamos satisfacer globalmente la preocupación como miembros de Partido. Y os digo esto por que sé que muchos de vosotros y vosotras estáis preocupados por la situación que se ha generado tras el anuncio de la ruptura del Alto el Fuego por ETA y posteriores informaciones y/o interpretaciones que han sido publicadas.

Estamos ante un momento de los que se dicen decisivos tanto para Euskadi como para el futuro de nuestro Partido, asimismo del proyecto nacionalista. Estamos convencidos de que, en este momento, la estrategia que impone ETA, desautorizando absolutamente al entramado de Batasuna, es la de intentar sembrar el caos absoluto. Intentando, según ello, generar un caos institucional y político, tratando de dificultar, primero, la constitución de los ayuntamientos y, luego, la propia gobernabilidad municipal. Y tratando de provocar, al mismo tiempo, tal situación de miedo que sea muy complicado desarrollar una actividad política normalizada en el gobierno de los ayuntamientos, las instituciones más cercanas a los ciudadanos y ciudadanas. Y la consecuencia de todo ello será el caos social.

Durante estos días, desde el mismo día de las elecciones y con más profusión desde el anuncio realizado por ETA, hemos recibido muchas llamadas. Muchas de ellas propiciadas desde la lógica inquietud y preocupación... otras veces con otro tipo de planteamientos, adornados con ciertos tintes políticos, que desde el Partido Nacionalista Vasco, y desde sus 112 años de historia, no podemos compartir, siendo que las premisas y principios políticos los tenemos muy claros. No podemos compartir, aun cuando comprendamos las situaciones y, por lo tanto, no podemos compartir si se utilizan como excusa revestida de carácter político. Ejemplo de ello es la decisión conocida hoy de alguna formación política.

Entiendo que algunas informaciones aparecidas en los medios de comunicación hayan podido sembrar inquietud entre nosotros y nosotras y entre nuestras familias. Lo entendemos y compartimos. En este sentido, lo único que os podemos decir ante estas noticias es que el único dato real que disponemos es la propia declaración de ETA en la que asegura haber abierto todos sus frentes. Nada más que eso.

Estamos en permanente contacto con el Departamento de Interior. Y hasta este momento no nos han trasmitido ni una sola directriz o recomendación sobre esta cuestión. No tengáis ninguna duda de que si llegara el caso os pondríamos inmediatamente en contacto con los afectados o afectadas. Sé que os parecerá a algunos o algunas muy fácil deciros desde aquí que afrontéis con la mayor naturalidad esta situación pero, sinceramente, es la forma en la que debemos hacerlo. Es la forma porque, insistimos, más allá de las interpretaciones de algunos grupos de comunicación, no ha habido directriz o recomendación con respecto a esta preocupación por parte del Departamento de Interior y porque sabéis cada uno de vosotros y vosotras que si hubiera algo que comunicar—que no lo hay- lo haríamos directamente desde el Partido.

El próximo sábado se constituyen los ayuntamientos. Ya antes del anuncio de ETA el Euzkadi Buru Batzar del pasado 28 de mayo, al día siguiente de las elecciones, con la presencia del Lehendakari acordó por unanimidad adoptar la directriz, ratificada en dos reuniones posteriores, de cubrir todos y cada uno de los escaños municipales que hemos conseguido en estas elecciones municipales y forales. En Bizkaia 639 concejales y concejalas - muchos más que el resto de los partidos juntos - y 23 apoderados y apoderadas a Juntas Generales. Una decisión que se ha sido asumida y compartida también por todos los consejos territoriales. No hay lugar a ninguna otra consideración política. Por responsabilidad y por compromiso con nuestras ideas.

No podemos defraudar a esta sociedad que durante estos últimos 30 años nos ha dado su apoyo elección tras elección, ni huir de nuestra trayectoria de 112 años. El sábado es imprescindible que todos y todas nuestros escaños sean cubiertos por nuestros electos. Con todos los respetos hacia las demás formaciones, nosotros no somos un partido político más. Y por eso somos el Partido Político que durante 30 años ha dirigido este País y que hoy, al menos en Bizkaia, sigue siendo la opción más votada con diferencia y el partido referencia de los ciudadanos y ciudadanas... Somos EL PARTIDO con mayúsculas. El Partido que cuando vienen mal dadas la mayoría de los ciudadanos de este país –sean de la ideología que sean- le han pedido y siguen pidiendo que sea capaz de buscar una salida a esta situación...y por eso mismo... el Partido al que todo el mundo va a mirar con lupa a partir del próximo sábado.

Estamos convencidos de que ni uno sólo de vosotros y vosotras se va a dejar enredar por el discurso de ANV y de Batasuna. De si concejales o junteros ladrones, por mucho que haya medios y partidos que hagan el juego o medios que acompañan no sé si involuntariamente en esa estrategia, de si españoles... etc.. etc. Tened muy claro que nada de eso les importó cuando estuvieron a punto de llegar a un acuerdo con el Partido Socialista de España para desplazarnos del liderazgo de las instituciones. Ni cuando Otegi y Zapatero vivieron durante meses su idílica luna de miel. No os olvidéis de esto cuando os vengan a contaros su historia. Ni os olvidéis de qué representan y sobre todo a quién justifican y qué ideas representan. Lo he dicho muchas veces y lo he dicho convencido de lo que digo y lo voy a repetir ahora sin medios de comunicación delante:

no son nacionalistas. Para mayor comodidad de algunos y algunas: no son nacionalistas en el sentido y concepto que para el PNV es ser abertzale. No nos dejemos engañar.

Y, además, tened en cuenta otro criterio sustentado en datos y conversaciones: Batasuna se ha presentado como ANV allí donde ha querido. Su estrategia, la de quien se la ha impuesto, ha sido esta. La de presentarse en las condiciones debidas estratégicamente allí donde han querido y no hacerlo donde no han querido. Si no se han presentado, por ejemplo en Ondarroa o en Portugalete o en cualquier otro sitio es porque no han querido hacerlo. Y para poder hacer lo que están haciendo ahora. Todo esto es una estrategia para justificar *el cuanto peor mejor* que es el único objetivo y fin de ETA. No les debemos nada a esta gente. Absolutamente nada. Que no nos engañe nadie.

Repito, la decisión adoptada por unanimidad por los 14 miembros del Euzkadi Buru Batzar, con la participación del Lehendakari, es tomar posesión de todos nuestros escaños. E, insisto, se está poniendo sobre la mesa más de un siglo de historia. Hemos sabido siempre estar a la altura de las circunstancias y nos negamos intelectualmente a que haya afiliados o afiliadas, a que el colectivo, a que todo el partido no sea capaz de estarlo ahora. Porque en estas situaciones el Partido es cada afiliado y cada afiliada y cada afiliado y cada afiliada es el Partido.

Durante más de un siglo, el Partido Nacionalista Vasco ha estado presente en la vida de este país. Desde el "Discurso de Larrazabal", hace ahora 114 años, hasta nuestros días han cambiado muchas cosas. Pueblos que han reconocido sus derechos nacionales , potencias coloniales que han perdido su hegemonía. Culturas que han desaparecido. Guerras, sufrimiento. Generaciones que dieron su vida y que legaron el testigo de su alma. Dictadores que pretendieron aniquilar toda una cultura. Ideologías, como el marxismo, que han desaparecido...

Pero el nacionalismo vasco, el Partido Nacionalista Vasco sigue aquí. Venciendo a una historia y construyendo la historia y siendo herederos de un futuro fraguado en la cita de "Euzkotarren Aberria Euzkadi da"- "Euzkadi es la patria de los vascos".

Conmemoramos este año el setenta aniversario de una gesta de mujeres y hombres que, frente al poderío militar y económico del fascismo, jamás vivieron arrodillados. Son nuestros abuelos, nuestros padres y madres quienes dignificaron al nacionalismo vasco. Los que no sucumbieron a las bombas de Otxandio, Intxorta, Durango, Gernika, Alonsotegi, Bilbao. Somos nosotros quienes tenemos que seguir significándolo ante las formas de totalitarismo actual.

"Katea ez da eten" decía el lema de la época. La cadena no se rompe. Porque por encima de los atropellos, de las injusticias, de las vejaciones, estaba la voluntad, la firme voluntad de quienes se sentían nacionalistas vascos en lo más profundo de su corazón.

Sin nada que ganar salvo el compromiso con el país, con el futuro. Porque en Euskadi también llegaría el amanecer.

Amanecer para construir una nueva casa común para todos los vascos de bien.

Quienes siendo jóvenes conocimos de primera mano el legado de las generaciones anteriores y, al mismo tiempo, conocimos e incluso fuimos tentados por otras ideologías e incluso prácticas que ahora sufrimos, hemos sabido comprender que, aún en los peores momentos, no podemos ser frágiles y ceder a la tentación de las adversidades. Se lo debemos a miles de mujeres y hombres que en circunstancias mucho más complicadas supieron responder dando pasos adelante. No es un tópico. Es nuestra historia.

Yo recuerdo especialmente a un hombre que nos abandonó ya hace casi quince años. Se llamaba Jesús Insausti, "Uzturre". A sus 73 años volvió a aceptar el compromiso con el Partido, el compromiso con la Patria y asumió la presidencia del Bizkai Buru Batzar del que tuve el honor de formar parte y, posteriormente, la del EuZkadi Buru Batzar, en el desgarro de una escisión interna.

Uzturre, vivió la guerra del 36. Fue condenado, como muchos por un tribunal excepcional. Fue de penal en penal hasta terminar en Puerto de Santa María donde un buen día le dejaron en libertad. Pero no volvió para fraguarse un patrimonio y vivir holgadamente. A las órdenes de Juan Ajuriagerra se incorporó a los servicios vascos de información, para ayudar a que los aliados internacionales, en guerra en Europa, se implicaran en la liberación de la península. Fue nuevamente arrestado por aquel inhumano y fascista comisario Conesa y sometido a tortura día y noche en los temibles calabozos de la Dirección General de Seguridad. Pero Jesús no se rindió, y con paciencia y astucia consiguió escapar de la cárcel de Buitrago de la Sierra a donde, después de meses en Madrid, fue conducido.

El Partido le sacó al exterior. Primero a París y luego a Bruselas donde durante años trabajaría en la Confederación Mundial del Trabajo. Se ganó una merecida jubilación. Pero su servicio a la Patria le trajo de nuevo a casa. Y fue nuestro presidente del BBB. Y también del EBB. Asumió el liderazgo cuando otros, en mejor condición que él, podrían haberlo hecho.

Jesús nunca pidió nada para él. Tan sólo poder compartir sus últimos momentos con los suyos. Sin más soporte económico que su pensión. Libre de ataduras. Libre para decir lo que pensaba. Libre para denunciar siempre la injusticia. Libre para decir a la gente de Herri Batasuna que cuando estuvieran con él debían un respeto al Partido Nacionalista Vasco y a las instituciones vascas.

Un cáncer se lo llevó. Y con él un espíritu honesto y ejemplar de servicio a los demás y a su patria que hoy quería recordar. Hoy quería recordar porque hoy somos muchos los que tenemos mucho que aquella generación no tuvo y, por lo menos –aunque seamos satisfechos materialmente- hemos de demostrar nuestra generosidad personal íntima y compromiso con nuestras ideas y principios.

Vivimos momentos duros. No necesitamos héroes, pero sí necesitamos el compromiso de todos y todas que no pensemos que el país empieza y termina en nuestra propia historia.

Como presidente del Bikai Buru Batzar, y en nombre del BBB, como fiel discípulo y amigo de aquel otro presidente del BBB, Jesús Insausti –Uzturre- en estas circunstancias, y como lo hemos hecho siempre en estos 112 años de historia, no

podemos más que ofrecer a esta sociedad, a este Pueblo, honestidad para quienes con su voto nos han dado su confianza. Lealtad para con un Partido que seguirá adelante pese a quien pese. Fortaleza para que todos juntos sepamos superar todos los obstáculos. Y compromiso para seguir haciendo patria día a día hasta construir esa Euzkadi libre y en paz que nos merecemos.

Katea ez dalako etengo, porque la cadena no se romperá, un último mensaje que nuestro lehendakari Agirre repetía al finalizar año a año sus mensajes de gabon.

Arriba los corazones, compatriotas. Gora bihotzak;